



Editorial

Apreciada comunidad universitaria, desde la Dirección de Extensión enviamos un fraternal y cordial saludo, y presentamos a ustedes nuestro boletín, en el cual podrán encontrar novedades relacionadas con las distintas áreas que hacen parte de esta dependencia y la oferta académica para el segundo semestre del año 2016.

Así mismo, esperamos que puedan ser partícipes de las actividades académicas propuestas y que, a su vez, puedan aportar a nuestro crecimiento como unidad y como Universidad. Agradecemos a todos los colaboradores que han hecho posible la realización de este boletín e invitamos a que se mantenga vivo el espíritu que lo convoca.

Emprendimiento

Gracias a la gestión realizada por el profesor Jairo Farfán, delegado de emprendimiento de la Facultad de Ingeniería, un grupo de estudiantes de los programas de Ingeniería Industrial, Ingeniería de Sistemas y Computación, e Ingeniería Civil, hizo presencia en el 4º Congreso de Emprendimiento, realizado entre el 14 y el 18 de marzo de 2016 en la ciudad de Medellín. Con la participación en este tipo de eventos, nuestros estudiantes muestran el deseo de adoptar una vida emprendedora a través del desarrollo de estrategias con este fin.

Por eso, la Universidad Católica de Colombia, a través del equipo de emprendimiento, continuará apoyando las diferentes iniciativas de nuestros estudiantes, las cuales están encaminadas a la búsqueda de oportunidades para la creación de un mejor país. Para ello, un grupo de profesionales están disponibles los martes de 2:00 p.m. a 7:00 p.m. y los miércoles de 5:00 p.m. a 7:00 p.m. en la casa de Extensión (Diagonal 46 No. 15 B- 18) para atender las necesidades e inquietudes de los estudiantes y egresados emprendedores.



Oferta Académica

Para este segundo semestre de 2016, lo invitamos a que conozca, participe y haga extensiva la oferta académica de Educación Continuada; la cual se encuentra publicada [aquí](#), acorde con las propuestas e iniciativas presentadas por las facultades y departamentos académicos. Allí podrá encontrar toda la información detallada y actualizada de cada uno de los programas.

Dentro de nuestros eventos a realizar, destacamos de la Facultad de Derecho: el Congreso Internacional de Sociología Jurídica, el Diplomado de Conciliación, Nuevo Régimen de la Contratación Estatal y Gestión de Proyectos (en asocio con la Facultad de Ciencias Económicas y Administrativas); así como cinco seminarios de actualización en diferentes ramas de la jurisprudencia.

Por parte de la Facultad de Psicología, encontraremos cursos cortos y diplomados con énfasis en trabajo comunitario y poligrafía.

El Departamento de Humanidades, junto con la Fundación Universitaria Monserrate, han sumado esfuerzos para ofertar un Diplomado en Bioética y Familia, que brinde herramientas necesarias para una eficaz protección de la familia y de la vida humana en la sociedad.

Para el mes de octubre se llevará a cabo el Primer Encuentro de Ciencias Básicas "Retos frente a la desertión", evento que invita a analizar la situación actual de la enseñanza de las ciencias y las matemáticas en la educación frente al problema de la pérdida y la desertión.

Esta gran dinámica, gestión y resultados de la Educación Continuada de la Universidad Católica de Colombia no sería posible sin la voluntad, atención, disposición y servicio que recibimos de las directivas y dependencias administrativas, con quienes interactuamos día a día. Como siempre, a todos ustedes nuestros más sinceros agradecimientos por permitirnos trabajar en equipo y alcanzar los objetivos propuestos comunes e institucionales. Seguimos mejorando y trabajando por la excelencia.

Educación Continuada

En lo que va de este año, hemos presentado una propuesta amplia de Educación Continuada, la cual ha sido pertinente e interdisciplinaria, lo que ha permitido trabajar de la mano con nuestro cuerpo docente altamente calificado no solo en la ciudad de Bogotá, sino a nivel nacional.

Como valor agregado, compartimos la apertura del Diplomado Virtual para el desarrollo de aplicaciones móviles para Android.

Así mismo, la puesta en marcha de un curso en Manipulación de Alimentos, dirigido a los habitantes de la comunidad de Yomasa y liderado por el Departamento de Ciencias Básicas, en asocio con la Coordinación de Responsabilidad Social.

También vale la pena resaltar la promoción, acogida, participación y éxito de actividades intersemestrales dirigidas a la comunidad estudiantil y de egresados por parte de la Facultad de Diseño e Ingeniería, las cuales dan cuenta de un portafolio que acoge necesidades e intereses no solo académicos y de formación, sino de actualidad y gran campo de acción para su vida laboral y profesional. ¡Felicitaciones!

Gracias al trabajo colaborativo de diferentes unidades administrativas, se viene realizando avances tecnológicos importantes que dan cuenta de una prestación de servicio institucional mucho más ágil y eficiente. Por ejemplo, muchas de nuestras actividades ya se encuentran soportadas en la plataforma PAW que permite generar de manera inmediata el recibo de pago y a su vez el pago por PSE.



Egresados

La Coordinación de Egresados realizó la siguiente actividad:

- Con la presencia de 20 empresas y cerca de 780 participantes entre estudiantes y graduados, el pasado 21 de mayo en la sede El Claustro de la Universidad se llevó a cabo la IV Feria Laboral, la cual tuvo como objetivo propiciar acercamientos en el ámbito laboral entre los participantes y las empresas.

¡Responsabilidad Social!

Desde el 2015 se viene consolidando un grupo interdisciplinario con los delegados de las cinco facultades y los dos departamentos: Humanidades y Ciencias Básicas, para reflexionar sobre los alcances y las acciones de Responsabilidad Social en la Universidad Católica de Colombia, con los distintos territorios de Bogotá y las ciudades de América Latina.

- El Programa Institucional YOMASA que se desarrolla en 20 barrios de la localidad de Usme, se definió como el proyecto insignia para que la Universidad se convierta en referente nacional e internacional en la detección, análisis y resolución colaborativa de problemáticas sociales en comunidades marginadas con situaciones de pobreza.
- Las problemáticas, objeto de estudio interdisciplinario, se relacionan con: dinámica familiar, acceso a la justicia, habitabilidad y generación de ingresos sostenibles.

Eventos del segundo semestre de 2016, en que la Coordinación de Responsabilidad hará presencia:

- Participación IV Foro Regional ORSALC – Cartagena de Indias - Responsabilidad Social -Tendencias en América Latina y El Caribe. Del 8 al 11 de agosto.

Ponencias presentadas:

- Reflexiones acerca de la experiencia de Responsabilidad Social en el Programa Institucional Yomasa. Ma. Constanza Del Portillo – Omayra Parra de Marroquín.
- La danza como saber de transformación social en la Universidad. Luz Dary García, Jenny Alexandra Buitrago, Líderes Comunitarias - Adriana Cerquera, Javier García, estudiantes de la Facultad de Psicología.
- Incidencia de los juegos tradicionales en los aspectos culturales y patrimoniales de la localidad de Usme. José Omar Calderón, líder comunitario - Yudy Herreño, Diana Alonso, estudiantes Facultad de Psicología.
- Proyecto articulador del servicio social, metodología, aprendizaje y servicio solidario en la Universidad. Francisco Oviedo, María Cristina Pérez Maestros Coua - Aura Camila Sánchez, Egresada Coua - Karen Colorado, Diana Uribe. Estudiantes de la Facultad de Psicología.
- La Universidad: actor fundamental de la responsabilidad social territorial – Nelly Ayala Rodríguez.

Centro Latinoamericano de Aprendizaje y Servicio Solidario- CLAYSS

- Taller aprendizaje servicio solidario – CLAYSS – Bogotá D.C. septiembre.
- Curso a distancia, diseño y gestión de proyectos de aprendizaje-servicio en la educación superior – CLAYSS. II semestre 2016.

Mayores Informes

Dirección de Extensión
 Diagonal 46 No 15B - 18
 PBX: 3277330/31/32/33
 Ext: 1091 - 1089 – 1090 - 1092
 direccionextension@ucatolica.edu.co